

Les sports à l'école

I : Oui, bonjour.

P : Bonjour !

I : Je crois que vous êtes professeure dans un lycée à Lille ? Professeure dans quelle matière ?

P : Oui, c'est ça. Je suis professeure d'anglais mais dans un collège à Lille, donc avec des élèves plus jeunes.

I : Dans un collège.

P : Oui.

I : Ce sont des élèves de quel âge ?

P : Alors, dans un collège, les élèves ont en général entre douze et seize ans.

I : D'accord.

P : Ouais.

I : Et vous, vous enseignez dans quelles classes ?

P : Alors, j'enseigne aux élèves les plus âgés, donc ce qu'on appelle les quatrièmes et les troisièmes en France, qui ont quinze, seize ans.

I : D'accord. Je crois qu'en France, on a un rythme scolaire assez intense, que les journées sont longues...

P : Oui.

I : ...et qu'il est difficile pour les élèves d'avoir des activités après une journée de classe, excepté le mercredi. Est-ce que c'est vrai ?

P : Oui, je pense que la France est l'un des pays où les élèves ont des... ont les journées les plus longues en Europe. Les journées commencent le matin vers huit heures et demie. Et la journée se termine le soir vers dix-sept heures trente. Donc après cinq heures et demie, quand ils rentrent chez eux, ils ont rarement le temps pour les loisirs, pour faire du sport.

I : Mais alors le sport, quand est-ce qu'ils pratiquent du sport ? A quel moment de la semaine ?

P : Alors justement, ce ne sont pas les soirs de semaine après l'école. En France, on pratique souvent le sport le mercredi après-midi car les élèves n'ont pas cours le mercredi après-midi. Donc c'est souvent

cette partie de la semaine qui est consacrée aux loisirs, ou bien alors le week-end.

I : Le week-end.

P : Oui.

I : Comment ça se passe concrètement ?

P : Alors, concrètement, les élèves ont en général trois heures de sport parmi leurs cours au collège, donc avec un professeur de sport où ils ont une note. Et le sport est une matière obligatoire. Donc les sports les plus populaires en France restent le football principalement car la France est très fière de son équipe de foot.

I : Oui.

P : Donc tous les petits garçons veulent faire du football pour ressembler un jour à Zidane.

I : Et les petites filles, quel type de sport pratiquent-elles ?

P : Alors comme partout, je pense que le sport préféré des filles reste la danse...

I : Oui.

P : ...tout simplement, que ça soit de la danse classique ou de la danse moderne, ça reste le sport préféré des filles en général, en France.

I : D'accord. Et est-ce que les Français choisissent de préférence le sport ou d'autres activités de loisirs ? Par exemple, des activités artistiques ou autres ?

P : Ah ! oui... Tous les Français ne font pas du sport. Par exemple, beaucoup de jeunes Français font de la musique : ils apprennent à jouer du piano ou de la guitare ou de la flûte. C'est quelque chose qui a aussi beaucoup de succès en France.

I : Oui. Et vous pensez qu'ils pratiquent le sport dans un esprit de loisirs, de détente ou plus dans un esprit de compétition ?

P : Non, non non non. Je pense que pour la majorité d'entre eux, c'est vraiment un loisir. C'est pour se changer les idées après l'école et la compétition n'est pas leur objectif principal pour la plupart d'entre eux, en tout cas.

I : D'accord. Et au lycée quand... Donc ils continuent après le collège.

P : Oui.

I : Est-ce que les élèves ont le temps de continuer le sport ? Ou est-ce que la surcharge de travail est telle que c'est difficile ?

P : Non, souvent leur emploi du temps reste le même, c'est-à-dire qu'ils ont encore des journées très très longues, mais ils ont encore le temps, le mercredi après-midi ou le week-end, de faire du sport. Donc les élèves qui ont commencé à faire du sport quand ils étaient plus jeunes au collège, continuent en général à pratiquer le sport au lycée.

I : Au lycée.

P : Ils n'arrêtent pas, non non. Ils continuent.

I : Le rythme reste le même.

P : Oui, oui oui. Tout à fait.

I : Ok !